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Lokal , »

gestaffelter Schulbeginn wird vorbereitet

4 Wien , 2 . 1 . ( rk ) in gespraechen zwischen stadtwerke - stadtrat
franz n e k u L a und stadtschulrats - praesident dr . hermann
schnell wurde vereinbart , die einfuehrung eines ge¬
staffelten Schulbeginns fuer die schueler der allgemein bildenden
hoeheren schulen , der berufsbildenden mittleren schulen ( fach - und
berufsschulen ) sowie der berufsbiIdenden hoeheren schulen ( technische
Lehranstalten , (Handelsakademien ) vorzubereiten , die Verlegung des
beginns in diesen schulen auf Zeiten zwischen 8 und 8 . 30 uhr ist
als begleitmassnahme zur einfuehrung des autolosen tages gedacht,
die 40 . 000 jugendlichen , um die es dabei geht , sullen aus der
verkehrsspitze herausgezogen werden , das erleichtert ihnen selbst
die morgendliche fahrt zur schule und schafft zugleich 40 . 000
freie plaetze fuer den berufsverkehr.

gegenwaertlg wird die Situation jeder schule untersucht , um
den guenstigen Zeitpunkt fuer den Schulbeginn zu ermitteln , dabei
wird vor allem die belastung der verkehrslinien , die zur
jeweiligen schule fuehren , ermittelt.

die entscheidung darueber , ob der gestaffelte Schulbeginn
eingefuehrt wird , kann erst getroffen werden , wenn die regierung
die massnahmen zur einschraenkung des energieverbrauches beschlossen
hat . oie einfuehrung des autolosen tages konnte eine solche mass-
nahme vor allem deswegen notwendig machen, , weil die moeglichkeiten
der verkehrsbtriebe zur erhoehung des Platzangebotes infolge des
Personalmangels weiterhin begrenzt sind , im fahrdienst besteht ein
personalunterstand von fast 20 Prozent.
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Lokal :

diagnose ein er Strassenbahn Linie
ein drittel ? , stehzeit ’ ’

1 Wien , 2 . 1 . ( rk ) die diagnose einer strassenbahnlinie hat

gezeigt , dass die fahrgaeste fast ein drittel der gesamten reise-
zeit zufolge der behinderungen und der aufenthalte in den halte-

stellen in einem stillstehenden fahrzeug verbringen ; diese vom

wiener institut fuer standortberatung im auftrag der Verkehrs¬

betriebe durchgefuehrte Untersuchung der Linie 132 hat aber auch

ergeben , dass die Zeitverluste allein infolge der Verkehrslicht¬

signalanlagen etwa 20 Prozent der reisezeit ausmachen.

die mittlere reisezeit dieser Linie mit einer strecken 1aenge

von 9 . 780 meter und einer taeglichen frequenz von 35 . 900 Per¬

sonen betraegt 37,1 minuten , womit sie bloss um sechs Prozent

von der fahrp1anmaessigen reisezeit abweicht , allerdings sind

im fahrplan bereits die ueblichen verspaetungen zum grossteil

mitberuecksichtigt . die gutachter haben die strecke in die bereiche

links und rechts der donau eingeteilt und dabei hat es sich ge¬

zeigt , dass die reisezeit fuer den zentrumsnahen abschnitt zwischen

17,7 und 29,3 minuten , die fuer den ' peripheren abschnitt zwischen

10,3 und 29,6 minuten variiert.
im durchschnitt wurden pro fahrt 13 behinderungen registriert,

die etwa genauso zeitaufwendig sind wie die Stationsaufenthalte,
durch diese behinderungen treten an einem durchschnittlichen

Werktag 710 personenstunden an Wartezeit auf . die haeufigste be-

hinderungsursache ist dabei das warten vor Lichtsignalanlagen,
das je fahrt 7,5 minuten oder 20 Prozent der gesamten reisezeit

ausmacht.
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Wirtschaft

internationales seminar im raihaus;
’ f die industrie im gemeinwesen J >

2 Wien , 2 . 1, . ( rk ) zeitgemaesse industrieplanung -mcss ausser
oekonomischen und baulichen gesichtspunkten immer me -hr auch
fragen der raumorctn -ung , der sozialen Strukturen und «der umweit
betrachten , die ercvertercmg dieser Problematik dient ein seminar
ueber > J die industrie im gemeinweserv **

f das vom internationalen
institut fuer industrieplanung ( vorsitz magister hans k o r i e )
von 20 . bis 23 . februar 1974 im festsaal des wiener rathauses
abgehalten wird , die hauptreferate werden experten aus der bun -des-
republik deutschland , grossbritannien , polen , Schweden , der Schweiz,
der Sowjetunion und Oesterreich sowie Vertreter der unido und
der generaldirektion fuer regionalpolitik der europaeischen
gemeinschaft halten , unter anderem sprechen obersenatsrat dr . hein-
rich h o r n y ( wien ) ueber ^ Vorstellungen ueber die bewaeltigung
von umweltprobtemen ’ 5 und prof . dr . egon rn a t z n e r ( techni¬
sche hochschule Wien ) ueber ’ ’ die bedeutung von normen und
Standards fuer die Planung von staedten und regionen ’ ’ .
0918
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Lokal :

63 . 000 mal ’ » wir kommen ’ ’

feuerwehr und rettung im jahre 1973

5 Wien , 2 . 1 . ( rk ) die wiener feuerwehr hatte im - vergangenen jaf -r

18 . 909 einsaetze , um 699 mehr als im jahre 1972 , die rettung musste

zu 44 * 514 einsaetzen ausruecken , um 2 . 399 mehr als im jahr zuvor,
die Zunahme war so wie in den vergangenen jahren von altem auf mehr

ausfahrteri zu verkehrsunfaellen zurueckzufuehren . es ist bezeich¬
nend , dass die letzten einsaetze im jahre 1973 und die ersten
einsaetze im neuen jahr wegen verkehrsunfael1en notwendig waren.
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